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OPINIÃOCURTAS

BRASIL TEM UMA SUÉCIA INTEIRA
PARA AMPLIAR PRODUÇÃO DO AGRO

João Guilherme Sabino Ometto*

O agronegócio brasileiro, que deverá colher 310,9
milhões de toneladas de grãos na safra 2022/2023, cujas
exportações foram de US? 159,09 bilhões em 2022,
com alta de 32% em relação ao ano anterior, que é um
dos maiores fabricantes de biocombustíveis e detentor
do maior rebanho bovino do planeta, tem imensa capa-
cidade de continuar avançando. Para isso, além do au-
mento da produtividade nos últimos anos, poderá con-
tar com 40 milhões de hectares de pastos degradados
que o governo intenciona recuperar.

Área é equivalente à da Suécia, cujo território é um
dos maiores da Europa, e seria o 56º maior país do
mundo. A regeneração das terras, que exigirá apoio do
Ministério da Agricultura e Pecuária, pode ser feita, se-
gundo a Embrapa, por três tipos de processos. O pri-
meiro é a recuperação direta, que consiste no controle
de plantas daninhas com herbicidas e fertilização do
solo com adubos. Este é o mais barato.

O segundo é a renovação, com fertilização e replantio,
com mudança ou não da espécie vegetal. Tal alternati-
va pode ter custo até três vezes maior do que a anteri-
or. O terceiro consiste no rodízio entre a criação de gado
e o plantio agrícola e/ou florestal. Esta opção pode im-

PRORROGAÇÃO
O prefeito Marcelo Morais teve reunião virtual com

o presidente do SESC-MG, Nadim Donato na tarde
de quinta-feira (23), da qual participaram vereado-
res paraisenses e o deputado Antonio Carlos
Arantes. Foi solicitado ao município a prorrogação
de prazo para término das obras em execução, onde
foi a Praça de Esportes Castelo Branco. Como se
sabe, Marcelo reiteradas vezes tem afirmado que
se não derem andamento previsto ele ingressará
com pedido para reintegrar aquela área ao municí-
pio.

CONDICIONOU
Nas tratativas, Marcelo não se esquivou em pror-

rogar o prazo de execução da obra, mas teria con-
dicionado a volta ao patrimônio do município da
área onde é o campo de futebol, diga-se de passa-
gem, utilizado frequentemente. Seria mantido para
o SESC o local onde estão sendo executadas as
obras. O teor do que foi falado por videoconferência
deverá ser formalizado e a proposta encaminhada
ao SESC para análise. Se chegarem a denomina-
dor comum, o acordo deverá ser apreciado pela
Câmara Municipal, para aprovação.

BOLSO
O consumidor de combustíveis deve preparar o

bolso. A gasolina e o etanol subirão no fim do mês,
com o fim da desoneração do Programa de
Integração Social (PIS) e da Contribuição para o
Financiamento da Seguridade Social (Cofins), que
vigora desde o segundo semestre do ano passado.
Voltam a vigorar as alíquotas anteriores de R$ 0,792
por litro da gasolina A (sem mistura de etanol) e de
R$ 0,242 por litro do etanol. O repasse aos consu-
midores, no entanto, dependerá das distribuidoras
e dos postos de combustíveis. Essa tacada do go-
verno federal lhe renderá R$ 28,88 bilhões em 2023.

DENGUE
Nesta sexta-feira (24) segundo o setor de

Epidemiologia estava com 148 casos confirmados
de dengue. As notificações de suspeitos cresceram
mais de cem por cento em uma semana, o que dei-
xou autoridades do setor, de orelha em pé. Entre os
dias 12 e 18, foram notificadas 188 pessoas sus-
peitas de terem contraído a doença. Outro dado
chama a atenção: 147 pessoas notificadas aguar-
davam os resultados laboratoriais, enquanto outras
76 faltaram ao exame ou recusaram fazê-lo.

MUTIRÃO
Sexta feira ocorreu mais uma reunião do Comitê

de Arboviroses que está empenhado no controle e
em evitar a propagação da dengue no município
paraisense. Mostraram as ações que foram reali-
zadas para a contenção da evolução do quadro da
dengue, gráficos dos bairros onde há confirmação
dos casos e o planejamento para os próximos dias.
Neste sábado (25), serão realizados mutirões nos
bairros Itamaraty e Alvorada e já se estuda a possi-
bilidade de fazer a pulverização estratégica de in-
seticida com  equipamento costal.

REVIRAVOLTA
O primeiro homicídio registrado neste ano em

Paraíso, no início da madrugada de segunda-feira,
de acordo com o delegado Rafael Gomes, ganhou
novos contornos. Conforme explica, inicialmente vis-
to como motivação passional, o crime conforme lau-
do da equipe de peritos da 4.ª Delegacia Regional
de Polícia Civil, contradizem a versão apresentada
pelo suspeito de autoria dos disparos que causa-
ram a morte do homem de 44 anos. Preso em fla-
grante, ele poderá ser indiciado em pelo menos três
crimes: homicídio, porte ilegal de arma e tentativa
de ocultação de cadáver.

COVID
Boletins epidemiológicos divulgados pela Vigi-

lância em Saúde, deram conta de 25 novos casos
confirmados de covid-19 em São Sebastião do
Paraíso entre segunda e sexta-feira. No entanto, na
terça-feira tendo em vista o feriado, não houve bo-
letim. Felizmente, sem óbitos causados pela doen-
ça, neste período.

CONTA DE LUZ
O consumidor não pagará taxa extra sobre a con-

ta de luz em março. A Agência Nacional de Energia
Elétrica (Aneel) manteve a bandeira verde para o
próximo mês para todos os consumidores
conectados ao Sistema Interligado Nacional (SIN).A
conta de luz está sem essas taxas desde o fim da
bandeira de escassez hídrica, que durou de setem-
bro de 2021 até meados de abril de 2022. Segun-
do a Aneel, na ocasião a bandeira verde foi escolhi-
da devido às condições favoráveis de geração de
energia, com os reservatórios das usinas hidrelétri-
cas em níveis satisfatórios.
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F A L E C I M E N T O S
20/02 - Júlio César Donizete Lemos, 44 anos

21/02 - Antônio dos Reis Almeida, 62 anos

22/02 - Doralice de Oliveira Braga, 70 anos

22/02 - Cássio Donizete Felix, 33 anos

22/02 - Nelly Pimenta, 88 anos

23/02 - Maria das Dores de Roma Santos, 86 anos

24/02 - Marcos Aurélio Vasconcelos, 52 anos

plicar investimento até cinco vezes superior, exigindo
mecanização, preparo do solo e novas semeaduras,
mas propicia mais renda aos produtores.

Fica claro que a expansão sustentável das áreas pro-
dutivas é viável. Porém, deve ser coerente e sinérgica
com o conjunto de políticas para o setor, que se mos-
tram bem-sucedidas neste século, tendo sido corrobo-
radas nos planos contidos no documento do Gabinete
de Transição do atual governo, dentre os quais enfatizo:
aporte de recursos para o Plano Safra e o Programa de
Garantia da Atividade Agropecuária (Proagro); assistên-
cia técnica e extensão rural; transferência de tecnologia
para a agropecuária; o avanço do cadastro ambiental
rural; e a modernização da Embrapa, incluindo a
readequação orçamentária da instituição, cujo conhe-
cimento e fomento tecnológico são fundamentais.

Com políticas públicas eficazes, segurança jurídica
no campo e o devido apoio ao setor, a agropecuária
brasileira tem tudo para continuar quebrando recordes
e contribuindo para a melhoria ambiental, bem como
para o crescimento sustentado de nossa economia.

*João Guilherme Sabino Ometto é engenheiro (Escola de
Engenharia de São Carlos - EESC/USP), empresário e membro

da Academia Nacional de Agricultura (ANA)

CINZAS!
Cinzas, ervas, penitência

Nas cabeças em obediência
Povo judeu demonstrava

Condição de mortais mostrava!

O cristianismo influenciou
Para lembrar dos pecados

Logo após carnaval marcou
Período da quaresma iniciou!

Que sinal de arrependimento
Não seja apenas momento
De símbolo, cumprimento.

Mas para a alma alento!

Perdão pelas agressões
Por tantas transgressões
Por guerras entre nações
Na natureza, destruições!

(Maria Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

Scheilla
1 - Executar alegremente as

próprias obrigações.
2 - Silenciar diante da ofen-

sa.
3 - Esquecer o favor pres-

tado.
4 - Exonerar os amigos de

qualquer gentileza para conos-
co.

5 - Emudecer a nossa
agressividade.

6 - Não condenar as opini-
ões que divergem da nossa

7 - Abolir qualquer pergun-
ta maliciosa ou desnecessária.

8 - Repetir informações e
ensinamentos sem qualquer
azedume.

9 - Treinar a paciência cons-
tante.

10 - Ouvir fraternalmente
as mágoas dos companheiros
sem biografar nossas dores.

11 - Buscar sem afetação o
meio de ser mais útil.

12 - Desculpar sem descul-
par-se.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
20 EXERCÍCIOS PARA
A REFORMA ÍNTIMA:

13 - Não dizer mal de nin-
guém.

14 - Buscar a melhor parte
das pessoas que nos comun-
gam a experiência.

15 - Alegrar-se com a ale-
gria dos outros.

16 - Não aborrecer quem
trabalha.

17 - Ajudar espontaneamen-
te.

18 - Respeitar o serviço
alheio.

19 - Reduzir os problemas
particulares.

20 - Servir de boa mente
quando a enfermidade nos fira.

O aprendiz da experiência
terrena que quiser e puder apli-
car-se, pelo menos, a alguns
dos vinte exercícios aqui pro-
postos, certamente receberá do
Divino Mestre, em plena esco-
la da vida, as mais distintas
notas no curso da Caridade.

Psicografia Chico Xavier
LIVRO IDEAL ESPÍRITA.

ASSEMBLÉIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O SERVIÇO DE OBRAS SOCIAIS - SOS, CNPJ 20.926.101/0001-
03, com sede à R.Pimenta de Pádua 805, centro, de acordo
com o Art.14,VI, do Estatuto Social, convoca os sócios efetivos,
para eleição da nova diretoria, que regerá a instituição no biênio
de 27 de fevereiro de 2.023 a 26 de fevereiro de 2.025, no dia 27
de fevereiro de 2.023. Horário: 19 h. Em primeira convocação,
com a presença de um terço dos associados e em segunda
convocação, 30 minutos após com qualquer número de asso-
ciados. Local: Rua Pimenta de Pádua 805, nesta cidade.

RUTH CORSI
Presidente em Exercício

COMUNICADO
O Escritório de Contabilidade Pessoni comunica que não é mais
o responsável contábil pela empresa abaixo, desde 01 de
janeiro de 2.023, não se responsabilizando pela entrega de
quaisquer documentos ou declarações para os Órgãos
Públicos Federal, Estadual e Municipal e que a documentação
da referida empresa está à disposição dos sócios.
- Acabadora de Couros Excelência LTDA CNPJ: 13.785.732/0001-86
São Sebastião do Paraíso, MG, 22 de fevereiro de 2023.

• Do Leitor •

Aproveitando o tema da
Campanha da Fraternidade
2023 "Fraternidade e Fome",
venho por meio dessa matéria,
homenagear e agradecer ao
Senhor Antônio Piccirilo, que
há mais de 15 anos ajuda a ali-
mentar várias pessoas em
vulnerabilidade e insegurança
financeira; algumas sem mora-
dia; outras sem familiares e
muitas de baixa renda.

Esse é o "Almoço da Provi-
dência", o qual não tem e não
gera nenhum fim lucrativo e
tem a finalidade de "matar-a-
fome" de muitos; eu, inclusi-
ve, pego uma marmita lá, a qual
eu almoço e janto.

Homenagem
Parabenizo aos colaborado-

res dessa "maravilhosa e
caridosa obra", inclusive aos
voluntários diretos ligados ao
empenho para que essas refei-
ções sempre aconteçam de se-
gundas-feiras às sextas-feiras
independentemente se seja fe-
riado ou se esteja chovendo.

Parabenizo também ao as-
sessor do Sr. Antônio Piccirilo,
ao seu filho e seu sobrinho
Thiago e sua esposa que sem-
pre estão envolvidos diretamen-
te no preparo e distribuição
desse sagrado alimento.

Alexandre Alves de Lima

MAGAL

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Senhores Condôminos,
Na qualidade de Síndico, cumprindo o que determina a

Lei em vigor e a nossa Convenção Condominial, sirvo-me da
presente, para convocar V.S. a participar da Assembleia Geral
Extraordinária (AGE), para tratar dos assuntos elencados na
Ordem do dia, conforme abaixo, sendo que ocorrerá no dia 5
de março de 2023 (Domingo) das 08:30 hs, em primeira
chamada, e às 9:00 hs, em segunda chamada, que será
realizada de forma híbrida, presencial  e por meio de
videoconferência, em link a ser disponibilizado até o dia 4 de
março de 2023 (sábado), com transmissão por meio da
página do Condomínio Cachoeira no FACEBOOK:

Terá direito a 1 (um) voto, por lote, todo proprietário(a), que
poderá ser representando por seu cônjuge (desde que não
seja co-proprietário), filho(a) ou procurador, desde que
apresente: (1) documento de identificação; (2) esteja
adimplente com as taxas condominiais (Art. 1335, inciso III,
do Código Civil-Lei 10406/02); (3) apresente procuração com
poderes específicos (modelo anexo).

De acordo com a Cláusula Oitava, Parágrafo Quarto da
Convenção Condominial do Condomínio Cachoeira, é
facultado aos condôminos, que não puderem comparecer às
Assembleias Gerais, o direito de representação, por meio de
mandatos (procurações) com poderes especiais (modelo
anexo), limitando cada mandatário (procurador) a representar,
no máximo, 3 (três) mandantes (condôminos).

As assinaturas dos mandantes (condôminos) deverão ter
firma reconhecida em cartório, conforme preceitua o art. 654,
§2º, do Código Civil.
ORDEM DO DIA – ASSEMBLÉIA GERAL EXTRADORDINÁRIA

Assunto (1): Informações e esclarecimentos da proposta
do novo Regimento Interno;

Assunto (2): Deliberação sobre as novas proposta de
inclusão no Novo Regimento Interno;

Assunto (3) Comunicação e informações administrativas.
De antemão, a administração agradece, ressaltando a

importância da participação de cada um neste processo e se
coloca disposição para esclarecimento de quaisquer dúvidas
que se façam necessário.

Cordialmente
São Sebastião do Paraíso (MG), 22 de fevereiro de 2023.
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CobONLINE: Serviço oferecido pela ACISSP/CDL
auxilia na recuperação de créditos

A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agrope-
cuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso) e a
CDL Paraíso (Câmara dos
Dirigentes Lojistas) passaram
a oferecer aos seus associa-
dos o CobOnline, serviço de
recuperação de créditos que
auxilia os associados, que não
tenham estrutura própria para
essa função, no recebimento
de dívidas entre seus clientes.

Esse sistema é uma plata-
forma digital, hospedada em
nuvem, que atua na recupe-
ração da inadimplência das
empresas através da media-
ção das negociações entre o
credor (a empresa) e o deve-
dor (o consumidor). O objeti-
vo é aumentar o fluxo de cai-
xa e reduzir as contas a rece-
ber com a realização de vári-

suas perdas", analisou o pre-
sidente da ACISSP/CDL, Dr.
Matheus Colombaroli.

Os interessados em conhe-
cer mais sobre o serviço
CobOnline e quiser contratá-
lo pode entrar em contato
com a ACISSP/CDL.

NÚMEROS:
Em Minas Gerais 46

CDL's oferecem o CobOnline
aos seus associados e em 17
delas a recuperação de crédi-
to somou mais de R$ 680 mil
recebidos, que representou um
crescimento de 81% em rela-
ção ao ano anterior. A expec-
tativa da FCDL/MG (Federa-
ção das Câmaras de Dirigen-
tes Lojistas de Minas Gerais)
é que para 2023 esse montan-
te possa ser o dobro.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Serviço oferecido pela Associação funciona como uma importante ferramenta de recuperação
de créditos em um momento de crescimento da inadimplência entre os consumidores do país.

Curso de atendente de
farmácia será finalizado

no dia 28/02

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecuá-
ria e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso), em parce-
ria com o Senac (Serviço Na-
cional de Aprendizagem Co-
mercial), promoveu, em parce-
ria com a Prefeitura de Paraí-
so (através da Secretaria Mu-
nicipal de Ciência, Tecnologia,
Ensino Superior e Formação
Profissional) e com a UFLA
(Universidade Federal de La-
vras) um curso profissiona-
lizante de atendente de farmá-
cia. As aulas tiveram início em
12 de setembro de 2022 e ter-
minam no próximo dia 28,
quando se completam 240 ho-
ras de aulas.

As aulas começaram a ser
ministradas nas dependências
da Escola Municipal Professo-
ra Maria de Lourdes Dizaró
(CAIC) e logo em seguida hou-
ve a mudança do local do cur-
so para o Campus da UFLA em
Paraíso.

O objetivo do curso foi tor-
nar os seus participantes aptos
a realizar o suporte de atendi-
mento por meio da leitura de
prescrições e solicitação dos
clientes, separação, entrega e
comercialização de medica-
mentos e de outros produtos

O curso profissionalizante, promovido pela ACISSP e Senac,
em parceria com a Prefeitura de Paraíso e com a UFLA termina

após quatro meses de aulas e habilita o concluinte para exercer a função.

para saúde, produtos de higie-
ne pessoal, perfumaria e cos-
méticos, bem como na dispo-
sição e reposição de produtos,
no auxílio do controle de esto-
que e na organização do esta-
belecimento.

Os profissionais formados
pelo curso poderão atuar em
farmácias e drogarias, sob a
supervisão e orientação do far-
macêutico, exercendo suas ati-
vidades em conformidade com
os princípios éticos, a legisla-
ção vigente e os procedimentos
e normas do estabelecimento.

"Mais um curso que dispo-

nibilizamos em parceria com o
Senac. Essa profissionalização
de atendentes de farmácia ca-
pacitou os participantes para
terem excelência no exercício
da função e foi um treinamen-
to totalmente gratuito. Sabemos
da escassez de mão de obra
qualificada e, com o apoio de
importantes parceiros, vamos
ampliar nossa atuação para di-
minuir esse deficit. Parceiros
como o Senac e a Ufla são pri-
mordiais nesse sentido", des-
tacou o presidente da ACISSP,
Dr. Matheus Colombaroli.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

os processos integrados que
buscam levar o inadimplente
a regularizar os débitos com
mais agilidade.

O CobOnline atua na co-
brança extrajudicial, que é
aquela em que a justiça não é
acionada. Nessa fase, são uti-

lizadas diversas ferramentas
tradicionais, como ligações
telefônicas e, também, tecno-
lógicas, como cobrança via

redes sociais e através do
Portal Meu Nome no Azul, que
é a plataforma online para
autonegociação.

A contratação do serviço
de recuperação de crédito
pode ser feita em duas etapas:
a primeira delas é para inclu-
são e exclusão do inadimplen-
te nos serviços de proteção ao
crédito (SPC e Serasa) e a
segunda é a cobrança ativa,
onde a CobOnLine.

"Esse é mais um importan-
te serviço oferecido aos nos-
sos associados. Muitos deles,
principalmente os pequenos,
não conseguem ter uma estru-
tura de cobrança ativa e ficam
com os débitos sendo contabil-
izados como prejuízo. Com
isso poderemos oferecer essa
nova possibilidade de recupe-
rar esse dinheiro e diminuir

A ACISSP tem um convi-
te muito especial para você
Associado. No dia 28/02 às
17:00hs teremos o prazer de
receber o professor Rodrigo
Dolabela para uma palestra
com o tema "Novidades na
legislação trabalhista e
previdenciária para 2023".

Rodrigo Dolabela é advo-
gado e sócio da RFD Cursos
e Treinamentos, escritório in-
tegrante da Unidade de Ser-
viços Jurídicos do Sinduscon-
MG. Especialista nas áreas
trabalhista e previdenciária,
segurança e saúde do traba-
lho, instrutor de cursos, pales-
tras e treinamentos em todo o
País; professor do Senai-MG,
da AMIS, da OCEMG,
SESCOOP/SC, SESCOOP/
MS, Moraes Cursos e Repre-
sentações (SP), SESCON
(MG), e Sinescontábil (MG).
Professor convidado do cur-
so de Pós-Graduação de Ges-
tão de Pessoas da FATEC -
Faculdade de Tecnologia do
SENAI. Professor convidado
do Instituto Superior de Admi-
nistração e Economia do
Mercosul (ISAE/FGV - Fun-
dação Getúlio Vargas). Autor
de vários artigos jurídicos,
com destaque para o "A In-
conveniência do Aviso Prévio

Reprodução

PALESTRA:
Novidades na Legislação

trabalhista e previdenciária

Trabalhado na Rescisão Con-
tratual", considerado como bi-
bliografia selecionada do TST
- Tribunal Superior do Traba-
lho.

Será um evento rico em in-
formações úteis para a segu-
rança jurídica da sua empre-
sa. Participe você também!
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)
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Um dualismo conceitual tem tomado conta das discussões
na educação básica brasileira (educação infantil, ensino
fundamental e ensino médio) ao longo de décadas. O ensino
deve ser baseado em projetos temáticos ou ter o conhecimento
científico como a sua essência?

Com a retomada da educação presencial, na atualidade pós
COVID-19, essa discussão ficou ainda mais evidente. Isso porque
é sabido que a pandemia que nada teve de “gripezinha ou do
resfriadinho” provocou um atrasou educacional que tem gerado
problemas educacionais que continuam e continuarão ainda por
um bom tempo intensificando as desigualdades sociais.

Os modismos educacionais sempre estiveram presentes na
educação brasileira, sobretudo na educação básica pública, que
sempre foi a dócil cobaia daqueles que desejam replicar nas
classes menos favorecidas teorias pedagógicas desconectadas
da realidade dos estudantes e que não efetivam aquilo que povo
de fato necessita.

A educação por projetos, ou a pedagogia de projetos, tem
diversos expoentes teóricos mundo afora, destacando-se os
norte-americanos John Dewey e William Kilpatrick, considerados
os principais pensadores dessa corrente pedagógica.

O trabalho educacional por projetos visa ao desenvolvimento
de uma prática educativa baseada em projetos que tem como
norteadores problemas e temas advindos da comunidade e não o
conhecimento científico em seus eixos temáticos estruturantes.

Isso não seria um problema para educação básica brasileira
se as nossas escolas estivessem preparadas para a realização de
um trabalho interdisciplinar e se os educadores tivessem uma
formação sistêmica capaz de atender as diversas demandas que
a educação exige continuamente desses profissionais.

A pedagogia por projetos necessita de um maior envolvimento
dos estudantes com os seus estudos e sobretudo que os alunos
sejam pró-ativos, que tenham condições de estudar e aprender
com autonomia, que disponham de recursos físicos, financeiros e
tecnológicos para pesquisar e processar as informações obtidas.

Assim como toda teoria educacional é adaptada e readaptada
quando é importada para nosso país, a pedagogia de projetos
brasileira sofreu mudanças e distorções conceituais em relação
àquilo que os norte-americanos Dewey e Kilpatrick defenderam
em suas teses e publicações.

O problema da educação, sobretudo de ensino fundamental
e médio, baseada em projetos, é que não há uma linearidade no
cumprimento das diretrizes educacionais que norteiam a
educação brasileira. Essas diretrizes são as normas que definem
o que deverá ser ensinado em cada uma dessas etapas da
educação. E tais normas curriculares são justamente os temas e
conteúdos que serão posteriormente objeto de avalições de larga
escala que visam identificar a qualidade da educação pública
nos municípios, nos estados, nas redes públicas e privadas, tais
como o SAEB (Sistema de Avaliação da Educação Básica –
desenvolvido pelo Ministério da Educação), o PISA (avaliação
educacional internacional da OCDE – Organização para a
Cooperação e Desenvolvimento Econômico), dentre outras.

Se não bastasse o fato das diretrizes curriculares serem os
documentos legais e formais que orientam as avalições da
qualidade da educação básica é nelas que os vestibulares e o
ENEM (Exame Nacional do Ensino Médio) baseiam-se para
selecionar os estudantes que desejam obter vagas em univer-
sidades públicas.

Enquanto os filhos das classes menos favorecidas são reféns
de projetos temáticos abordados em suas escolas, sem a efetiva
profundidade teórica e científica, os filhos das elites estudam em
escolas que primam pela qualidade do conhecimento trabalhado
em sala de aula.

Aos estudantes da maioria das escolas públicas brasileiras é
disponibilizada uma educação fraca, desconectada da
cientificidade, pobre no envolvimento de recursos tecnológicos,
miserável na contextualização prática do que é ensinado.
Traduzindo em miúdos: aos pobres conteúdos pobres, fracos,
rasos e sem profundidade de conhecimento científico, e isso faz
com que essa população não sonhe em ser aprovada em
vestibulares de grandes universidades públicas, pois sabem que
suas condições são desfavoráveis em relação àqueles que
estudaram em escolas que privilegiam o conhecimento científico.

Os filhos das elites não estudam nas escolas de educação
básica públicas, pois suas famílias possuem condições para pagar
mensalidades em escolas e colégios que em qualquer cidade
interiorana cobram praticamente um salário mínimo de
mensalidade escolar. Essas escolas não aderem totalmente ao
modismo da educação por projetos ou outras teorias pedagógicas
que arrebatam as escolas públicas, afinal são cobradas por seus
financiadores a gerarem resultados, sobretudo o resultado da
aprovação no vestibular de universidades públicas.

Enquanto os filhos das classes menos favorecidas são
obrigados a estudar os projetos que muitas vezes são “impostos”
às escolas por órgãos públicos que nada tem de relação direta
com a educação e querem usar as escolas para alcançar seus
objetivos – sobretudo de promoção da sua imagem institucional,
tais como projetos das empresas públicas de abastecimento de
água e de energia elétrica, das polícias das diversas áreas, além
de empresas privadas, bancos do sistema financeiro, instituições
do sistema S, dentre outros, os filhos das classes mais favorecidas
financeiramente seguem firmes estudando conhecimento
científico de qualidade.

O resultado na hora de prestar um vestibular ou o próprio
ENEM é claro, afinal nesses processos de seleção não são
cobrados os conteúdos dos projetos de promoção das imagens
institucionais de órgãos públicos, de empresas e bancos. Com
resultados acadêmicos baixos nas seleções para universidades
públicas cabe à maioria da população arcar com os custos de
faculdades e universidades privadas (nem todas de qualidade)
enquanto as elites desfilam felizes nos corredores das
universidades públicas.

Os governantes brasileiros necessitam urgentemente voltar
seus olhares para a qualidade da educação básica pública,
vivemos um momento ímpar na história da educação brasileira.
Muitos estudantes ficaram sem frequentar as escolas em 2020 e
2021 e devido a isso é urgente uma política pública eficaz que
privilegie a formação acadêmica baseada no conhecimento
científico. É necessário romper com os atrasos que essa “falta de
escolas e de aulas” nos dois referidos anos provocaram na
sociedade.

Sem escolas que tenham como referência e como meta
trabalhar o conhecimento científico a população menos favorecida
continuará obtendo os mesmos resultados que obteve ao longo
da história e o mandamento legal de existência de uma escola
pública que prepare para a cidadania e para o trabalho continuará
sendo apenas mais uma norma de papel.

Escola do conhecimento para as
elites,  escola de projetos para

os menos favorecidos

Dr. Cícero Barbosa, é professor efeti-
vo nos anos iniciais do ensino funda-
mental na rede pública municipal de
São Sebastião do Paraíso, professor
no ensino médio da rede pública esta-
dual, Doutor em Educação Escolar pela
Faculdade de Ciências e Letras da
UNESP – Universidade Estadual Pau-
lista – Câmpus Araraquara (SP), Mes-
tre em Educação Escolar pelo Centro
Universitário Moura Lacerda de Ribei-
rão Preto (SP), graduado em Licencia-
tura em Pedagogia pelo Centro Uni-
versitário Claretiano de Batatais
(SP), especialista em Gestão Pública
Municipal pela Universidade Federal
do Estado do Rio de Janeiro – UNIRIO.

Por Luciano Nascimento

Repórter da Agência Brasil

SÃO LUÍS

Termina no dia 28 de feve-
reiro, último dia útil do mês, o
prazo para as empresas envia-
rem aos funcionários o infor-
me com os rendimentos refe-
rentes a 2022.

O prazo também vale para
bancos e corretoras de valores,
que devem disponibilizar o do-
cumento referente aos rendi-
mentos de aplicações financei-
ras dos seus clientes.

Os informes são necessá-
rios para preencher a declara-
ção de Imposto de Renda da
Pessoa Física 2023. As infor-
mações são necessárias para
que a Receita Federal possa
cruzar os dados e determinar
quanto cada contribuinte pagou

Informe de rendimentos para o IR
deve ser entregue até 28 de fevereiro

ECONOMIA

de imposto ao longo do ano
passado e saber se houve so-
negação ou não.

Os documentos não preci-
sam, necessariamente, ser en-
viados pelos Correios, poden-
do ser disponibilizados pela

Declarações podem ser enviadas à Receita a partir do dia 15 de março

internet e em aplicativos de
internet banking. O emprega-
dor ou o banco que não forne-
cerem os comprovantes den-
tro do prazo ou disponibi-
lizarem com erros estarão su-
jeitos a pagamento de multa.

No informe do empregador,
devem constar os valores de
todos os salários de 2022, além
do 13º salário, e outros rendi-
mentos recebidos eventual-
mente, como participação nos
lucros.

Aposentados e pensionistas
do Instituto Nacional do Segu-
ro Social (INSS) podem obter
seus comprovantes de rendi-
mentos pela internet no site ou
aplicativo do Meu INSS.

A partir deste ano, o perío-
do de entrega das declarações
do Imposto de Renda da Pes-
soa Física vai de 15 de março
a 31 de maio.

Segundo a Receita, a alte-
ração tem por objetivo permi-
tir que desde o início do prazo
de entrega todos os contribu-
intes já possam usufruir da de-
claração pré-preenchida.
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A Polícia Militar de Minas
Gerais desarticulou, na quinta-
feira (23/2), um grupo de cri-
minosos que planejava atacar
uma agência bancária em
Águas Formosas, no Vale do
Mucuri.

A operação para evitar o
crime conhecido como novo
cangaço contou com auxílio da
aeronave Pegasus (Dauphin
PR-DTG), cedida pelo Gover-
no de Minas à força policial, por
determinação do governador
Romeu Zema, resultando em
prisões e apreensão de armas
e munições.

A operação policial teve iní-
cio com os militares da 24ª
Companhia de Polícia Militar da
15ª Região, após uma denún-
cia de tráfico de drogas em
uma mata às margens da ro-
dovia MG-105, na Comunida-
de Quati 1, no bairro Roseira.
Ao se dirigirem para o local, os
militares identificaram seis ho-
mens usando coletes e portan-
do armas.

Os militares, então, solici-
taram reforços e conseguiram
deter dois suspeitos, um de 23
e outro de 17 anos. Os outros
quatro conseguiram fugir para
uma mata da região. Os deti-
dos contaram aos militares que

Aeronave cedida pelo governador ajuda
PMMG  evitar ataque à agência bancária

o bando planejava atacar uma
agência bancária na cidade.

Diante das informações, os
policiais montaram uma opera-
ção de cerco na mata para lo-
calizar os fugitivos, com apoio
da aeronave Pegasus. Os ho-
mens foram localizados e hou-
ve troca de tiros com os poli-
ciais. Um suspeito de 22 anos
foi atingido e socorrido para o

Uso compartilhado do transporte aéreo, que antes era de uso exclusivo de chefes
do Executivo, tem sido decisivo para operações policiais e missões de resgate

hospital, mas não resistiu aos
ferimentos.

Com ele, foi apreendido um
revólver calibre .38. Os outros
três suspeitos conseguiram fu-
gir e continuam sendo procu-
rados agora com o apoio dos
militares do Bope que foram
transportados pela aeronave do
governador. Nenhum militar foi
ferido na ação.

Durante a operação, os mi-
litares também conseguiram
apreender, além do revólver
com numeração raspada: bar-
racas de acampamento, que
eram utilizadas pelo bando,
carregadores portáteis, e cer-
ca de 360 munições de dife-
rentes calibres. A ocorrência
segue em andamento, até que
todos os suspeitos sejam lo-
calizados.

AERONAVES EM
PROL DOS MINEIROS
O Helicóptero Dauphin uti-

lizado na ação tem capacidade
para oito passageiros, o que
corresponde a uma equipe do
Batalhão de Operações Polici-
ais Especiais (Bope). Desde o
início de sua gestão, Romeu
Zema determinou o uso com-
partilhado das aeronaves do
governo - algumas delas eram
para seu uso exclusivo.

Além de auxiliar em opera-
ções policiais e missões de res-
gate, as aeronaves também sal-
varam vidas. Desde o início de
2019, as aeronaves King Air
B200, Citation VII e Dauphin
N3 deram apoio no transporte
de órgãos em diferentes regi-
ões de Minas Gerais.

(Sup. Central de Imprensa)
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Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O consumidor de combus-
tíveis deve preparar o bolso. A
gasolina e o etanol subirão no
fim do mês, com o fim da
desoneração do Programa de
Integração Social (PIS) e da
Contribuição para o Financia-
mento da Seguridade Social
(Cofins), que vigora desde o
segundo semestre do ano pas-
sado.

Ao comentar o resultado da
arrecadação de janeiro, o che-
fe do Centro de Estudos Tri-
butários e Aduaneiros da Re-
ceita Federal, Claudemir Mala-
quias, confirmou a reoneração
no fim do mês. A data consta
da Medida Provisória 1.157,
assinada pelo presidente Luiz
Inácio Lula da Silva em 1º de
janeiro.

"De fato, a MP previu que
a alíquota de desoneração se-
ria vigente até o final deste mês.
A reoneração está prevista con-

ECONOMIA
Receita confirma reoneração de
gasolina e etanol no fim do mês

forme a norma que está
vigendo", afirmou Malaquias
durante a entrevista.

A medida provisória esten-
deu até 28 de fevereiro as isen-

MP que zerou PIS/Cofins acaba em 28 de fevereiro

ções de PIS e Cofins cobradas
da gasolina e do álcool com-
bustível e até 31 de dezembro
as isenções do óleo diesel e
biodiesel. Essas isenções havi-

am sido concedidas no ano
passado pelo ex-presidente Jair
Bolsonaro.

Hoje, Lula encontrou-se
com o presidente da Petro-
bras, Jean Paul Prates, para
discutir o reajuste dos com-
bustíveis. Com o fim da deso-
neração, voltam a vigorar as
alíquotas anteriores, de R$
0,792 por litro da gasolina A
(sem mistura de etanol) e de
R$ 0,242 por litro do etanol.
O repasse aos consumidores,
no entanto, dependerá das
distribuidoras e dos postos de
combustíveis.

No início do ano, ao anun-
ciar o pacote com medidas para
melhorar as contas públicas, o
ministro da Fazenda, Fernando
Haddad, afirmou que a recom-
posição dos tributos renderá R$
28,88 bilhões ao caixa do go-
verno em 2023. Só em janeiro,
segundo cálculos da Receita
Federal divulgados hoje, o go-
verno deixou de arrecadar R$
3,75 bilhões com a prorroga-
ção da alíquota zero.
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Um acidente envolvendo o
motociclista de uma Kawasa-
ki e um VW Gol foi registra-
do por volta das 18h40 de do-
mingo (19) no bairro Alto Bela
Vista, em São Sebastião do
Paraíso.

Conforme o motociclista, o
VW Gol seguia pela contra-
mão e o condutor não respei-
tou o “pare”, invadindo a sua
preferência. A motocicleta
atingiu a lateral do Gol.

O motociclista, um homem
de 28 anos, sofreu ferimentos
moderados nas pernas e bra-
ços e reclamava de forte dor
na região lombar.

O Corpo de Bombeiros

Informação errada sobre local de
acidente fez com que bombeiros

fossem para outro local

Militar de Paraíso foi aciona-
do pelo SAMU para o atendi-
mento do acidente. (Inicial-
mente, testemunhas do aci-
dente acionaram o SAMU
que repassou ao Corpo de
Bombeiros). Na primeira liga-
ção ao SAMU, um endereço
incorreto foi informado. Essa
informação foi repassada aos
Bombeiros que acabaram indo
parar em outro local, o que pro-
vocou atraso até que o ende-
reço correto fosse encontrado.

Após chegar, a equipe de
Resgate do Corpo de Bombei-
ros atendeu o homem e o con-
duziu até a emergência da
Santa Casa.

No Gol ninguém se feriu.
Dicas dos Bombeiros:
Ao acionar o Corpo de

Bombeiros Militar pelo telefo-
ne 193 MANTEMHA A
CALMA e:

1- Informe corretamente o
endereço com o nome da rua,
o numeral (olhe o número da
casa de frente ao acidente) e
o bairro;

2- Pontos de referência
facilitam a localização;

3- Informe corretamente o
número de pessoas feridas e
como elas se encontram, por
exemplo presas dentro de ve-
ículos, caídas ao solo ou an-
dando;

4- Informe se a pessoa fe-
rida consegue ou não conver-
sar.

Caso ela esteja inconscien-
te (desmaiada) procure obser-
var no tórax/abdômen se está
respirando e ainda a presen-
ça de sangue ou ferimentos
visíveis.

As informações acima são
fundamentais para que os
Bombeiros possam estruturar
a resposta mais adequada e
encaminhar todos recursos
necessários no menor tempo
possível.

Em caso de emergências,
ligue 193
(Ass. Com. Corpo de Bombeiros SSP)

Um cadáver em adianta-
do estado de decomposição
foi encontrado terça-feira
(21), às margens do Rio
Pinheirinho, local de difícil
acesso na zona rural no muni-
cípio de Itamogi. O Corpo de
Bombeiros em São Sebastião
do Paraíso foi acionado por
volta das 19h00.

A operação de salvamen-
to para retirar o corpo da mar-
gem do rio e leva-lo até local
de acesso de viaturas e outros
veículos durou cerca de uma
hora. Foi recolhido por servi-
ço funerário de Monte Santo
de Minas, e, posteriormente
ser encaminhado para necro-
psia da Polícia Civil, para
identificação do cadáver, que
a princípio não foi possível
sequer se saber o sexo.

A operação contou com
apoio da Polícia Militar em
Itamogi, e da Perícia da Polí-
cia Civil

Cadáver é encontrado
na zona rural de Itamogi

FOTOS: Reprodução
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Laudo da perícia muda rumo
das investigações de homicídio

Por Ralph Diniz

Informações da perícia cri-
minal da Polícia Civil em São
Sebastião do Paraíso  muda-
ram os rumos da investigação
de um homicídio registrado no
início desta semana no muni-
cípio. O crime ocorreu na
madrugada de segunda-feira,
20, no bairro Jardim Ouro Ver-
de, após a vítima ter, suposta-
mente, invadido a casa da ex-
esposa. O homem foi alveja-
do com três tiros pelo atual
companheiro da mulher.

De acordo Rafael Gomes,
delegado responsável pela in-
vestigação, o crime, que inici-
almente teria motivação
passional, ganhou novos con-
tornos após conclusões apre-
sentadas pela equipe de peri-
tos da 4ª Delegacia Regional
de Polícia Civil de São Sebas-
tião do Paraíso.

Homem de 44 anos foi morto a tiros pelo atual companheiro da ex-mulher.
Autor alegou legítima defesa, mas delegado diz que informação é “facilmente contestada”

Segundo as primeiras in-
formações divulgadas na vés-
pera do feriado de carnaval,
Júlio César Donizete Lemos,
de 44 anos, teria invadido a
casa da ex-companheira e
acabou baleado quatro vezes
pelo atual namorado dela. Ain-
da de acordo com os relatos,
o homem não aceitava o fim
do relacionamento e estaria
perseguindo a mulher.

O autor dos disparos foi
preso em flagrante logo depois
do ocorrido. A Polícia Militar
o surpreendeu enquanto ele
tentava fugir. À Polícia Civil,
o homem contou que havia
passado o domingo de carna-
val em um sítio junto com a
namorada. No fim do dia,
quando retornaram para casa
da mulher, vizinhos teriam lhe
contado que o ex-companhei-
ro dela havia invadido a resi-
dência.

Em seu depoimento, o sus-
peito disse que, por seguran-
ça, resolveu dormir na casa da
companheira e, por volta da
meia-noite, percebeu que Jú-
lio César teria invadido o lo-
cal novamente. Conforme re-
latou, os dois se encontraram
na cozinha e, ao perceber a
presença do namorado da ex,
a vítima, supostamente, levou
a mão à cintura, como se fos-
se sacar uma arma. Nesse
momento, o autor disse ter
efetuado quatro tiros contra
ele.

Ainda em depoimento, o
homem disse que teria tenta-
do socorrer a vítima, a colo-
cando na caçamba de uma
caminhonete. Contudo, ele te-
ria se assustado com a che-
gada da PM e acabou pulan-
do o muro para a casa vizi-
nha. Ele foi capturado e leva-
do para a delegacia.

Contudo, o delegado Rafa-
el Gomes afirmou que as in-
formações prestadas pelo sus-
peito em seu depoimento po-
dem ser “facilmente contes-
tadas” por diversos elemen-
tos de prova obtidos após o
início das investigações. Em
laudo apresentado pelos mé-
dicos legistas que examina-
ram o corpo de Júlio César,
ficou constatado que a víti-
ma foi alvejada por três
disparos, sendo dois pelas
costas. Além disso, os peri-
tos descobriram que feri-
mentos na cabeça do homem
foram causados por espan-
camento e não por um tiro,
como o autor havia informa-
do. Ou seja, ele, provavel-
mente, sofreu agressões fí-
sicas antes de ser morto.

Outra inconsistência apon-
tada pela polícia diz respeito
ao local do crime. O suspeito

declarou que o fato teria ocor-
rido na cozinha quando, na
verdade, aconteceu na gara-
gem do imóvel. “Portanto, a
vítima não adentrou a casa
propriamente dita, ela estava
na garagem. Aparentemente,
ela não pulou o muro ou ar-
rombou portas. Ela entrou pela
entrada comum, possivelmen-
te tendo chave do local”, ex-
plica o delegado.

A Polícia Civil ainda che-
gou à conclusão de que o au-
tor não tinha a intenção de
socorrer a vítima, levando-a
ao hospital, uma vez que seu
corpo foi colocado na
carroceria da caminhonete
envolto em um pedaço de
lona. “Esse comportamento
indica que ele tentaria ocul-
tar o cadáver”, diz o delega-
do Rafael Gomes.

Por fim, ficou constatado
que a arma de fogo usada no

homicídio estava com sua nu-
meração raspada. Além dis-
so, o suspeito não possui licen-
ça para portar uma arma.
Dessa maneira, a Polícia Ci-
vil já o indiciou em três crimes:
homicídio consumado, porte
ilegal de arma de fogo e a ten-
tativa de ocultação de cadá-
ver. As investigações continu-
am e o autor dos disparos per-
manece detido no presídio lo-
cal.

Este foi o primeiro homicí-
dio registrado em São Sebas-
tião do Paraíso em 2023. À
polícia, a ex-mulher de Júlio
César informou que manteve
o casamento com a vítima até
o último mês e que relaciona-
mento dos dois era conturba-
do. Ela, inclusive, já teria soli-
citado medida protetiva con-
tra o ex-companheiro, mas
retirou a queixa. O casal tem
um filho de 10 meses.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 007/23, Processo
nº 064/23, Tipo Menor preço por global. Objeto: contratação de empresa,
objetivando o fornecimento de quatro veículos de 07 lugares destinados a
atender  a Secretaria Municipal de Saúde , com entrega total e  imediata, de
acordo com as necessidades da administração.  A abertura será dia 13 de
março de 2023, às 13: 00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 9
h as 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebas-
tião do Paraíso – MG, 25 de fevereiro de 2023. Fernanda Cristina Pereira –
Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Concorrência Pública nº 001/2023, Processo nº 0084/2023,
tipo Menor Preço. Critério de Julgamento: Menor Preço Global. Objeto:
Contratação de pessoa jurídica destinada a construção de prédio para sediar
a 35ª Superintendência Regional de Ensino, nos termos Convênio de Saída
nº 1261001680/2022/SEE, por um período de 12 (doze) meses, conforme
memorial descritivo, planilhas orçamentária, cronograma físico-financei-
ro, projetos e art anexo ao processo. A abertura será dia 30 de março de
2023 às 09:00 hs. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se a disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos
Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
24 de março de 2023. Marcoantonio Mosquetti da Silva – Presidente da
Comissão Permanente de Licitação.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão n.º 069/2023, Presencial, Processo n.º 008/2023,
Registro de Preços n.º 005/2023, Tipo menor preço, sob o critério de
julgamento menor percentual adicional sobre a coluna de preços mais co-
mum do boletim informativo diário do Ceasa-MG unidade grande B.H. Ob-
jeto: Registro de Preços para a contratação de empresa para o fornecimento
parcelado de diversos produtos hortifrutigranjeiro, destinados a manutenção
das atividades da Merenda Escolar, Centro de Apoio Psico-social, Cantina
do Pátio municipal e Secretaria de Ciência e Tecnologia, deste município,
com entrega parcelada pelo período de 12 (doze) meses. A abertura será dia
13 de março de 2023, às 09:00 horas. O edital completo e as demais infor-
mações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha,  nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das
08:00 as 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 24 de FEVEREIRO de 2023. FERNANDA
CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão n.º 086/2022, Presencial, Processo n.º 780/2022,
Tipo menor preço, sob o critério de julgamento menor preço global. Objeto:
Contratação de empresa para prestação de serviços de pintura e adequação
do piso da quadra poliesportiva da Escola Municipal Ibrantina Amaral, com
execução integral e imediata, integrando a Secretaria Municipal De Educa-
ção. A abertura será dia 10 de MARÇO de 2023, às 13:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 09:00 as 16:30 horas, onde poderão ser lidos, exami-
nados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 24 de Fevereiro de 2023.
FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Chamada Pública nº
001/2023 , Processo n.º 078/2023, Objeto: Aquisição de gêneros alimentíci-
os da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural, destinado ao
Programa Nacional de Alimentação Escolar, durante o período de aproxi-
madamente 9 (nove) meses. Os Grupos deverão apresentar a documentação
para habilitação e Projeto de Venda até o dia 21 de Março 2023 às 08:50
horas. O edital completo e as demais informações relativas a chamada
pública encontram-se à disposição  no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,ou na Merenda Escolar, que fica na Rua
Dionizio Taulles s/n Parque São Judas Tadeu, diariamente das 09:00 horas  as
16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 24 de fevereiro de 2023.Wellington Bonacini de Carvalho
– Presidente da Comissão Permanente de Licitações.
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Entretanto
Renato Zupo *

DE NOVO O CARNAVAL
Não gostamos de samba. Ou, no mínimo, não consumi-

mos samba. Você não tem samba na playlist que toca no
seu carro e deve ter se esquecido da última vez que com-
prou um CD ou DVD ou foi a um show de samba. No
entanto, no carnaval, todas as mídias desenterram
marchinhas e folguedos sambistas e todos fingimos que
amamos os ritmos de Momo. O carnaval virou um evento
folclórico para vender pra turista gringo e dentro em breve
vai cair para nós no mesmo ostracismo que contemplou os
antigos concursos de beleza (lembra do Miss Brasil?) e dos
campeonatos de fórmula um, cujos grandes prêmios quase
ninguém mais vê. O carnaval é um fenômeno do século 20
que está morrendo no século 21.

SIGAM O EXEMPLO
Vira e mexe o pessoal da esquerda mais radical me des-

cobre e dá uma perseguida. Deixo quieto, no máximo dou
nome aos bois nas redes sociais, o que é retorsão, é permi-
tido pelo Direito responder ao agressor no mesmo tom. Mas
em geral não gosto, porque por detrás desse bando de
maconheiros de zona sul sempre há família, filhos, gente
inocente que se ofenderia se eu também magoasse a honra
destes meus inusitados desafetos. Da última vez, diante de
um post em que deploro Dilma indicada por Lula para a
presidência de um banco multinacional, não só me disseram
politiqueiro, mas também misógino (porque Dilma é mulher)
e ideologicamente vinculado aos ardores bolsonaristas. Fa-
laram do meu cabelo, da minha gravata, absurdo o que esse
bando de gente à toa tem de tempo pra perder e pouca
noção do ridículo.  Me deram, no entanto, milhagem inédita
de visualizações no Twitter. Obrigado por isso, gente! O
que sobra, no entanto, é que, fosse eu Alexandre de Moraes,
estariam todos presos, lacrados, com tornozeleiras eletrôni-
cas e contas bloqueadas. A diferença é que decisão minha
tem juízo revisor e instância recursal, a dos supremos minis-
tros de Brasília não. Acima dos magistrados do STF só Deus.
Outra diferença é que continuo fiel ao princípio democráti-
co da livre manifestação de pensamento, principalmente
daqueles que discordam ou não concordam conosco – como
dizia Rosa Luxemburgo. Que sirva de exemplo pra todos:
não existe transgressor “do bem” da Constituição Federal,
não tem essa de “meu malvado favorito”. É um perigo dei-
xarem rasgar a constituição porque a medida é contra a
direita de Jair Bolsonaro. Hoje, a direita sofre. Amanhã, a
esquerda. Em breve, todos sofreremos.

SEM IMPLICÂNCIAS
Não impliquem com o “Entretanto”. A coluna, depois blog,

começou mais de vinte anos atrás e continua viva até hoje.
É canal de youtube e divulgado em redes sociais há mais de
vinte anos e tem seguidores aos milhares no mundo inteiro.
Aqui, toda crítica é construtiva e apartidária. E toda focada
tecnicamente no Direito. Posso ser uma pessoa conserva-
dora, mas jamais deixaria minhas orientações culturais ou
religiosas guiarem minha caneta de juiz ou meus conteúdos
técnicos, com os quais abasteço midiaticamente ao meu já
extenso público. O Entretanto não é um segredo perigoso
guardado a sete chaves e que pode me levar a ser afastado
ou preso, não só pelo conteúdo que é técnico, como tam-
bém porque já informei dele corregedoria, CNJ, isso desde
o início de sua versão para o vídeo e para as redes sociais.
O programa, que nasceu uma coluna de jornal impresso, já
foi inclusive finalista do Prêmio Innovare, apadrinhado pelo
CNJ e pelo STF – portanto, sabedores dos meus conteúdos,
todos eles conforme as limitações legais do exercício  da
magistratura, minha profissão de origem. Não é crime, e
nem errado, produzir o Entretanto e fornecer seus conteú-
dos nas mídias, tampouco é errado replicá-los ou assisti-los.
O que não consigo entender é o oposto: alguém não gostar
e seguir assim mesmo – o que me lembra minha adolescên-
cia e infância, quando só possuíamos canais de tv abertas, e
poucas, e trocávamos de canal quando não gostávamos de
um programa. E é o que digo para os odiadores que vez ou
outra me perseguem: troquem de canal e vão com Deus,
porque é meio ridículo e estranho, até mesmo maluco, al-
guém não gostar de você e te seguir assim mesmo. É a
quintessência da falta do que fazer e da ditadura cultural do
politicamente correto.

O QUE NÃO PODE
Juiz, é claro, pode ter ideologia. Não está proibido de ser,

por exemplo, capitalista ou comunista, ou anarquista, fas-
cista, etc... Não pode é deixar-se guiar ideologicamente ao
proferir a uma decisão. Se o faz, comete ilícito funcional. O
que as pessoas devem entender é que isso não impede o
magistrado, que também é um cidadão, de expor suas opini-
ões sobre os assuntos em voga no país e no mundo, sem
com isto manifestar intenção de voto – o que também lhe é
vedado.  Também não pode se manifestar sobre os seus
processos antes de decidi-los. Fora isso, é um cidadão nor-
mal com pensamentos normais que pode se manifestar nor-
malmente e não está manietado na livre divulgação de seu
pensamento, principalmente se se tratar de exprimi-lo para
fins pedagógicos. Aí não há crime, infração administrativa,
nada, o que não conforma a uma certa turminha de
esquerdopatas que considera que as  pessoas perderam o
direito à isenção e que, se não são da sinistra, são de direita
e ponto final. Esses caras não merecem a liberdade de di-
vulgação de conteúdos que atualmente possuem, graças à
tecnologia atual.

O DITO PELO NÃO DITO:
“As redes sociais profissionalizaram a imbecilidade.

Fofoqueiros e invejosos se acham doutores e a maledicên-
cia ganhou ares de debate profundo”. (Tati Bernardi, escri-
tora brasileira).

RENATO ZUPO – Juiz de Direito na Comarca de Araxá, Escritor

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LI-
CITAÇÃO Proc. nº 08/23, Pregão Pres. nº 08/23, abertura dia 10/03/23,
08h30m, para “Aquisição de equipamentos e materiais permanentes (eletro-
domésticos, móveis, móveis escolares, dentre outros)”. O edital está à dispo-
sição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua
Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 24/02/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefei-
to Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica o Proc. nº 41/23, Inex. nº
07/23, para “Contratação de empresa especializada para realização de curso
de aperfeiçoamento relativo à implantação da Nova Lei de Licitações”, para
os fins de direito, com a empresa: VIANNA DE CARVALHO CURSOS E
AULAS LTDA-ME, CNPJ 13.292.261/0001-74, valor total de R$ 2.997,00,
(06/02/23); homologa e firma Contrato. ref. ao Proc. nº 29/23, Pregão
Eletrônico. nº 14/23, cujo objeto é “Aquisição de gêneros alimentícios,
premiação, materiais esportivos e correlatos, confecção de camisas, banners,
cartazes, panfletos e prestação de serviços de arbitragem, conforme Termo de
Convênio nº 927561/2023, Proposta nº 4631/2023”, com as empresas: Saté-
lite Promoções e Comércio EIRELI EPP, CNPJ 05.927.075/0001-36, pelo
valor global de R$ 38.840,47; MACEDO & SANTOS IMPORTACAO,
DISTRIBUICAO E COMERCIO LTDA, CNPJ 22.533.778/0001-07, pelo
valor global de R$ 12.850,20; RICO ESPORTES LTDA, CNPJ 47.806.094/
0001-54, pelo valor global de R$ 8.761,60; ONELINE DISTRIBUIDORA E
COMERCIO LTDA, CNPJ 47.252.266/0001-95, pelo valor global de 4.568,00;
Prime Medical Pharma Distribuidora de Medicamentos e Materia, CNPJ
46.344.078/0001-24, pelo valor global de R$ 21.806,40. Itamogi/MG - 22/
02/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO Nº 000007/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000007/
2023,  RELATIVO A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE PROCEDIMEN-
TO OFTAMOLÓGICO PARA ATENDIMENTO DE PROCESSO JUDI-
CIAL NRO : 5000993-35.2022.8.13.0329 PARA MANUTENÇÃO DAS
ATIVIDADES DO SETOR DE SÁUDE DO MUNICÍPIO..–INCISO IV
DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa  INSTITUTO DONATO DE
OFTALMOLOGIA LTDA    CNPJ nº  17.413.469/0001-55 pelo valor  de R$
7940,00 (sete mil novecentos e quarenta reais) Itamogi,   16 de fevereiro de
2023  Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

Pelo segundo ano consecu-
tivo, o Queijo Minas Artesanal
(QMA) produzido na região da
Serra da Canastra figurou en-
tre os 50 melhores do mundo
no ranking do site americano
Taste Atlas, plataforma colabo-
rativa cujos usuários contribu-
em para a construção do con-
teúdo com comentários, ima-
gens e notas. Desta vez, a igua-
ria mineira, que em meados de
2022 chegou a liderar a lista,
conquistou o 12º lugar, à fren-
te de exemplares famosos in-
ternacionalmente, como o itali-
ano mozzarella e o suíço gru-
yère.

Atualmente, podem ser
comercializados como QMA da
Canastra os queijos elaborados
em oito municípios: Bambuí,
Delfinópolis, Medeiros, Piumhi,
São João Batista do Glória, São
Roque de Minas, Tapiraí e Var-
gem Bonita, que cumprem o
Caderno de Normas da Indica-
ção Geográfica.

As localidades são reconhe-
cidas como produtoras desse
tipo de queijo, a partir de estu-
dos e levantamento histórico
realizados pela Empresa de As-
sistência Técnica e Extensão
Rural do Estado de Minas Ge-
rais (Emater-MG), que deram
origem à portaria mais recen-
te, de 2022, publicada pelo Ins-
tituto Mineiro de Agropecuária
(IMA), instituições vinculadas
à Secretaria de Estado de Agri-
cultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa).

De acordo com o diretor de
Agroindústria e Cooperativismo
da Seapa, Ranier Chaves Figue-
iredo, a valorização do QMA é
sempre motivo de comemora-
ção. “Para o mineiro, o queijo
sempre foi mais que um ali-
mento, é um patrimônio de va-
lor inestimável. A evolução his-
tórica recente do produto é fan-
tástica, fazendo com que ele
conquiste cada vez mais con-
sumidores e mercados. A pro-
va é a presença de destaque,
novamente, do Queijo Minas
Artesanal no Taste Atlas. Para
nós, isso é razão de muito or-
gulho”, disse Figueiredo.

O Sistema Estadual da Agri-
cultura apoia o fortalecimento
da cadeia produtiva de queijos
em Minas Gerais, por meio da
assistência técnica oferecida
pela Emater-MG, da defesa sa-
nitária executada pelo IMA e de
investigações científicas desen-
volvidas pela Empresa de Pes-
quisa Agropecuária de Minas
Gerais (Epamig).

MATURAÇÃO
Em 2023, o Taste Atlas res-

saltou o tempo de maturação
do produto, feito a partir do
leite cru, coalho e pingo, com
prensagem manual e sem aque-
cimento da massa. “Tradicio-
nalmente, o Canastra matura
por 21 dias, mas alguns pro-
dutores deixam maturar ainda
mais, por até 40 dias”, descre-
veu o site, em tradução livre

para a língua portuguesa.
Conforme o diretor de

Agroindústria e Cooperativismo
da Seapa, o tempo maior de
maturação confere complexi-
dade sensorial ao produto e ain-
da mais segurança ao consu-
mo. “Esse incrível fenômeno
físico-químico e microbioló-
gico, que é a maturação, pro-
move um alimento mais segu-
ro, saudável e também mais
saboroso, uma vez que são li-
berados compostos aromáti-
cos que transformam o sabor
dos queijos”, explica Figuei-
redo.

PREMIADO
Na Serra da Canastra, não

faltam histórias de amor e de-
dicação à produção do queijo
que leva o nome da região.
Queijaria diversas vezes premi-
ada, dentro e fora do país,
“Queijo do Miguel” tem produ-

ção familiar, em São Roque de
Minas, na Serra da Canastra,
há quase duas décadas. As
iguarias produzidas na mesma
fazenda de origem contam,
hoje, com etiqueta de caseína,
para identificação e prevenção
de fraudes, e são distribuídas
em todo o Brasil, por mais de
70 parceiros revendedores.

Miguel Marcélio de Faria
conta que produz queijos com
diferentes períodos de amadu-
recimento, alguns ainda bem
maiores do que o apresentado
pela plataforma colaborativa
neste ano. “Fazemos o Meren-
deiro, o Canastra Real e o Tra-
dicional. O que muda é o tem-
po de maturação. São todos
feitos com a mesma massa, o
mesmo tipo de leite, tudo de
leite cru”, afirmou o produtor.

Os produtos com maior
volume costumam demandar
mais tempo de maturação. “O

Queijo Canastra Real é um
queijo que tem de 5kg a 7kg.
O Merendeiro dá mais ou me-
nos 400g. O Tradicional pesa
1kg, 1,1kg depois de matura-
do. No Canastra Real, por ser
um queijo grande, o amadure-
cimento é mais lento, de no
mínimo seis meses, assim o
sabor dele vai ficando diferen-
ciado. Esse foi o nosso premi-
ado na França, o extra matu-
rado, porque lá eles gostam de
um queijo mais forte”, relatou
Miguel.

AVANÇOS
Desde 2019, três novas re-

giões foram caracterizadas
como produtoras de QMA: Ser-
ras de Ibitipoca, Diamantina e
Entre Serras da Piedade ao
Caraça. Além delas, três foram
reconhecidas como produtoras
de outros tipos de queijo arte-
sanal: Alagoa, Mantiqueira e
Jequitinhonha. Hoje, 15 regiões
são caracterizadas como pro-
dutoras dos vários tipos de
queijos artesanais mineiros.

Em dezembro de 2022, o
setor celebrou ainda o reconhe-
cimento, de forma inédita no
Brasil, do Queijo Minas Arte-
sanal na variedade de Casca
Florida (QMACF). A resolução
de nº 42, publicada no Diário
Oficial do Estado, considera
como “casca florida” a cober-
tura com presença ou domi-
nância visualmente constatada
de fungos filamentosos, popu-
larmente nomeados de mofos
ou bolores.

O próximo passo, a partir
da resolução, é a regulamenta-
ção das normas aplicadas à pro-
dução e à comercialização des-
te queijo, pelo IMA. A publica-
ção do Regulamento Técnico
de Identidade e Qualidade do
QMACF permitirá, em breve,
a habilitação sanitária deste
queijo.

Outra ação desenvolvida em
2022 foi o lançamento do Pro-
jeto Queijo Minas Legal, que
prevê investimento de R$ 2,8
milhões, por meio de parceria
com o Fundo Estadual de De-
fesa e Proteção do Consumi-
dor do Ministério Público de
Minas Gerais. Com a iniciati-
va, estima-se que 200 novas
queijarias, de aproximadamen-
te 160 municípios, devem ob-
ter a habilitação sanitária.

BRASILEIROS
No ranqueamento da plata-

forma americana, outros dois
queijos brasileiros estão entre
os cem melhores do planeta. O
Queijo de Coalho, produzido
no Nordeste do país, ocupa a
40ª colocação, enquanto o
QMA não maturado figura na
94ª posição. Apesar de apreci-
ado pelos consumidores, este
último produto ainda aguarda
regulamentação, uma vez que
o tempo mínimo legal de
maturação, atualmente, é esti-
pulado em 14 dias.

(Sup. Central de Imprensa)

Queijo Minas Artesanal da Canastra
é eleito 12º melhor do mundo
Destaque no guia gastronômico Taste Atlas pelo segundo ano consecutivo,

iguaria conocrreu com o italiano mozzarella e o suíço gruyère
FOTOS: Miguel / Divulgação
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Reunião do Comitê de Ar-
boviroses, com membros de
diversos setores da Prefeitu-
ra e entidades do Município
foi realizada na manhã de sex-
ta-feira (24), na sede do 2.º
Pelotão de Bombeiros Milita-
res de São Sebastião do Pa-
raíso. Foi conduzida pelo co-
ordenador do Controle de
Zoonoses, Luciano Santana,
que apresentou as ações rea-
lizadas pelo setor no combate
à dengue.

Luciano destacou o papel
dos agentes no combate à den-

Comitê de Arboviroses faz reunião e
discute situação da dengue em Paraíso

gue e ressaltou a preocupação
com o avanço da doença no
Município que, segundo ele,
tem se tornado um problema,
principalmente tendo em vis-
ta que a maioria dos focos está
sendo encontrada nos quintais
das residências.

Outra ação importante que
está sendo realizada pela Pre-
feitura, por meio do Controle
de Zoonoses, é a visita com a
presença das forças de segu-
rança em residência que mo-
radores vinham se negando a
abrir para os agentes de

endemias fazerem a vistoria.
Nesses locais, foram encon-
trados, além de muitos focos
do agente transmissor da den-
gue, muitos resíduos sem uti-
lidade e que vinha servindo de
criadouro para o aedes aegy-
pti.

Mutirões de limpeza estão
sendo intensificados, sendo
priorizados os locais onde há
maior incidência de casos no-
tificados da doença. Estas
ações estão sendo realizadas
em parceria com o Cidassp,
que tem dado a destinação

correta aos pneus, colchões
velhos, óleo usado, pilhas e
baterias.

“Precisamos do apoio da
população nessa luta contra o
mosquito da dengue. Sem o
apoio da comunidade, em
ações muito simples como
olhar o quintal e eliminar os
locais de proliferação do
agente transmissor da dengue,
nossa luta será perdida. A den-
gue é uma luta de todos nós, e
precisamos estar muito aten-
tos neste momento”, finaliza.

(Secom Pref. SSP)

Posto de Coleta de Sangue em Paraíso
é aprovado pelo Hemominas

A Fundação Centro de
Hematologia e Hemoterapia
do Estado de Minas Gerais
– Hemominas – aprovou o
projeto apresentado pela
Prefeitura para a implantação
do Posto Avançado de Co-
leta Externa de Sangue, em
São Sebastião do Paraíso.

O Posto de Coleta irá fun-
cionar em imóvel na rua Pi-
menta de Pádua, logo acima
da Lagoinha. Ao Jornal do
Sudoeste o prefeito Marce-
lo Morais admitiu que no
mais tardar no início de junho
o posto poderá entrar em fun-
cionamento.

Quando esteve em Paraí-
so para a inauguração do
Centro de Tratamento de
Queimados na Santa Casa no
dia 13 deste mês, o secretá-
rio de Estado da Saúde, Fá-

Previsão é que no mais tardar, em junho, estará funcionando

bio Baccheretti disse que o
Posto de Coleta de Sangue
entraria em funcionamento em
agosto. “O Hospital bateu re-
corde de cirurgias eletivas fei-
tas ano passado, ultrapassa-
mos 20%, e este ano vai ser
ainda mais. Agora com a ins-
talação do Centro para Aten-
dimento de Queimados será
necessário mais sangue”, jus-
tificou.

Segundo o prefeito Mar-
celo Morais, o proprietário
do imóvel onde será implan-
tado o Posto de Coleta de
Sangue propôs fazer adapta-
ções recomendadas pelo
Hemominas. “Com isso ga-
nhamos tempo.

Vamos fazer a licitação
para adquirir mobiliário e
computadores. Acredito
que no final de maio ou iní-

cio de junho, o que for ne-
cessário terá sido adquiri-
do”.

O Posto de Coleta de
Sangue é antiga reivindicação
não apenas de setores liga-
dos à Saúde, mas também da
população. Marcelo Morais
lembra que a planta de alguns
imóveis foi apresentada ao
Hemominas, mas eles não se
enquadraram às exigências.
“Felizmente, temos motivo
para comemorar mais esta
conquista para a população
paraisense e regional.

Nesta semana, por exem-
plo, a Santa Casa publicou
em suas redes sociais, pedi-
dos para que doadores de
sangue com fatores RH ne-
gativo doem, tendo em vista
a escassez no estoque”, res-
salta o prefeito.

Arquivo

Prefeito Marcelo Morais
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Paraíso tem 148 casos
confirmados de dengue

Por Ralph Diniz

São Sebastião do Para-
íso contabiliza 148 casos
positivos de dengue des-
de o início de 2023. Os
dados fazem parte do úl-
timo boletim divulgado
pelo Departamento Muni-
cipal de Vigilância, que
traz números atualizados
até o dia 18 de fevereiro.
Ainda segundo o informa-
tivo, o número de notifica-
ções de casos suspeitos
mais que dobrou na última
semana epidemiológica
em relação à anterior.

De acordo com o bo-
letim de dengue apresen-
tado pela Prefeitura, des-
de 1º de janeiro, foram
148 casos confirmados da
doença e 69 negativados.
Além disso, 147 pessoas
notificadas aguardam os
resultado ou realização de
exames laboratoriais e ou-
tras 76 faltaram ao exame
ou se recusaram a fazê-lo.

Outro dado importante
do boletim diz respeito ao
número de notificações
de dengue recebidas pela
Secretaria de Saúde na úl-
tima semana epidemi-
ológica, que ocorreu en-
tre os dias 12 e 18 de fe-
vereiro: ao todo, 188 pes-
soas com suspeita da do-
ença foram notificadas.
Na semana anterior (entre
os dias 5 e 11), haviam
sido 73.

Diante do aumento de

Boletim aponta aumento de mais de 100% no número de notificações em uma semana.
Prefeitura realiza mutirões para tentar conter avanço da doença

casos positivos e das no-
tificações recebidas, a
prefeitura tem intensifi-
cado o combate ao mos-
quito transmissor da den-
gue em todo o município.
No último sábado, 18, o
Departamento de Contro-
le de Zoonoses, realizou
mutirão de limpeza no Jar-
dim Europa. Luciano San-
tana, responsável pelo se-
tor, informou que sua
equipe retirou dos quintais
das casas e dos terrenos
do bairro cerca de oito ca-
minhões cheios de mate-
riais que podem servir
como criadouro do aedes
aegypt. “Reforçamos os
cuidados que cada mora-
dor deve ter a respeito da
dengue, lembrando que a
maioria dos focos é en-
contrada nas residências e
esse trabalho elimina de
vez a chance do mosquito
se multiplicar”, declara.

A Secretaria Municipal
de Comunicação infor-
mou que o próximo mu-
tirão de combate à dengue
acontece neste sábado,
25, nos bairros Jardim
Itamarati e Jardim Alvora-
da, a partir das 8 horas. A
ação é realizada em parce-
ria com a Associação de
Catadores de São Sebas-
tião do Paraíso (Acassp)
e o Consórcio Intermuni-
cipal de Desenvolvimen-
to Sustentável (Cidassp).

Sexta-feira, 24, o Co-
mitê Municipal de Arbo-

do apoio da população
nessa luta contra o mos-
quito da dengue. Sem o
apoio da comunidade, em
ações muito simples
como olhar o quintal e eli-
minar os locais de proli-
feração do agente trans-
missor, nossa luta será
perdida. A dengue é uma
luta de todos nós, e preci-
samos estar muito atentos
neste momento”, finaliza
Luciano Santana.

O boletim de dengue
com os números registra-
dos nesta semana deve ser
divulgado pela Secretaria
de Saúde na próxima se-
gunda-feira ou terça-feira.

Terreno cheio de matos na Av. Delfim Moreira, no centro

Sebastião Tadeu Ribeiro

Uma ação plausível e neces-
sária tomada pelo prefeito Mar-
celo de Morais foi fazer traba-
lho conjunto da Secretaria Mu-
nicipal de Segurança Pública de
Paraíso, com a Polícia Militar
e Vigilância em Saúde, para in-
tensificar e registrar, por meio
de ocorrência policial e poste-
riormente pedir mandados ju-
diciais, para adentrar em resi-
dências onde moradores nega-
ram sucessivas vezes a permis-
são para agentes epidemiológi-
cos entrar em suas residências
para efetuar o trabalho de com-
bate a neutralizar os possíveis
focos de criação e proliferação
do mosquito aedes aegypti, que
transmite ao ser humano a den-
gue, zika vírus e chikungunya.

Além desta necessária to-
mada de atitude realizada pela
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso, há outros agravantes
aqui na Cidade dos Ipês para
as quais precisam ser também
tomadas urgentes e drásticas
medidas para eliminar ou pelo
menos diminuir criadouros do
mosquito aedes aegypti.

Trata-se de uma imensidão
de terrenos sujos de matos que
estão espalhados pelos quatros
cantos da cidade, até mesmo
bem próximos ao centro da ci-
dade. Nos referidos lotes su-
jos de matos, “porconildos” jo-
gam entulhos, garrafas destam-
padas, pneus velhos e demais
detritos que acumulam água da
chuva que viram focos, cria-
do-uros de mosquitos trans-
missores da dengue.

Nesta semana mesmo no-
vamente o JS foi procurado
por pessoas que estão preocu-
padas com o total abandono
que está acontecendo com o
Centro Social Urbano 1, loca-
lizado na Av. Oliveira Rezende,
bem ao lado da sede do Corpo
de Bombeiros Militar. Com to-
tal razão, os reclamantes cha-
mam atenção para o total aban-
dono daquela área pública,
onde foi arrancado parte do
telhado do Ginásio, com isso,
quando chove formam-se den-
tro da quadra poliesportiva vá-
rias poças d’água, banheiros
tanto do setor masculino e fe-
minino todos danificados e
com vazamentos de água de
chuva e fezes humanas por to-
dos lados. Tem uma caixa
d’água desativada ao lado de
onde foi a piscina grande. Den-
tro dela está cheio de detritos

que podem se tornar criadouro
do mosquito aedes aegypti.

Do lado de fora da caixa
havia uma garrafa pet de dois
litros com bastante água de
chuva dentro. Então, áreas pú-
blicas que deveriam dar exem-
plos de limpeza, higiene e con-
servação adequadas do
patrimônio público, infelizmen-
te servem de mal exemplo.

A prefeitura precisa deter-
minar a limpeza destas áreas
públicas dentro do perímetro
urbano e também terrenos va-
gos sujos de matos de proprie-
dade particular e mandar a con-
ta da despesa da limpeza ao
proprietário. Se não tomarem
atitudes drásticas contra donos
de terrenos sujos, a tendência
é de só aumentar ainda mais os
casos de dengue, zika vírus e
chikungunya, em São Sebasti-
ão do Paraíso.

“Porconildos” jogam todo
tipo de entulho em locais

que viram foco de mosquitos
Áreas públicas como o Centro Social

Urbano 1 também precisam ser limpas

viroses, que conta com a
presença de membros da
Prefeitura, Câmara e ou-
tras entidades da cidade, se
reuniu na sede do 2º Pelo-
tão de Bombeiros Milita-
res de Paraíso para discu-
tir as ações realizadas pelo
Departamento do Contro-
le de Zoonoses. Na oca-
sião, Luciano Santana des-
tacou o papel dos agentes
do setor no combate à den-
gue e ressaltou a preocu-
pação com o avanço da
doença no município.

Neste mês, uma crian-
ça de seis meses morreu
no município vítima de
dengue hemorrágica.
Além disso, outro bebê
chegou a ser internado
com sintomas da doença,
entretanto, ele conseguiu
se recuperar. “Precisamos

Caixa d'água abandonada repleta de detritos
no sucateado Centro Social Urbano 1


